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  ГЛАВНОЕ .

Выполнили 
пятилетку досрочно

10 сентября 1929 года начал 
работать механизированный 
стекольный завод в Гусь-Хру-
стальном.

В связи с острой нехваткой оконного 
стекла в СССР в 1926 году на западной окраине города, 
за железной дорогой, началось строительство механи-
зированного завода по производству листового стекла. 
Спустя три года его запустили в работу. В то время это 
был самый крупный завод Европы.

Задание первой пятилетки Гусь-Хрустальный вы-
полнил за 4 года 3 месяца. На производстве работало 
10 машин, каждая вырабатывала за смену 800 квадрат-
ных метров нужной стране продукции.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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На 1 сентября средства государственной поддержки 

получают 67 076 родителей в отношении 96 328 детей. 
Выплата назначается семьям, в которых среднедушевой 
доход меньше регионального прожиточного минимума 
на человека, при этом имущество не превышает установ-
ленные требования, а у родителей есть подтвержденный 
доход или уважительная причина его отсутствия.

Женщин – больше
Стали известны итоги Всероссийской переписи населе-

ния. Так, согласно данным, в Алтайском крае проживает 
2,1 млн человек. При этом женщин почти на 200 тысяч 
больше, чем мужчин.

Большинство населения проживает в городах – 1,257 млн 
человек. В городах доминируют женщины – 694,7 тысячи 
против 563 тысяч.

На сельское население приходится 905,8 тысячи чело-
век. Половое разделение здесь не настолько ощутимо – 
479,4 тысячи женщин и 426,4 тысячи мужчин соответственно.

Самыми крупными населенными пунктами в регионе 
стали: Барнаул – 630,8 тысячи человек, Бийск – 191,9 тысячи 
и Рубцовск – 126,8 тысячи.

Хороший темп
6 сентября уборочная кампания в Алтайском крае пе-

ресекла экватор. Об этом сообщает Минсельхоз региона.
Так, благоприятная погода, установившаяся в конце авгу-

ста – начале сентября, позволила хозяйствам максимально 
нарастить темпы уборки.

По оперативной информации, зерновые и зернобобовые 
убраны с 52% площадей. Сбор зерна превысил 3,2 млн тонн. 
Главная задача, которая стоит перед алтайскими аграриями 
сегодня, – как можно быстрее убрать урожай, пока позволяет 
погода. Это минимизирует затраты на сушку зерна.

Хозяйства Алтайского края оснащены современным обору-
дованием и техникой. Только за первое полугодие 2022 года 
в регион поступило 174 новых зерноуборочных комбайна. 
За последнее пятилетие число новых машин перевалило 
за 1100 единиц.

Тонкости покупок
Алтайский Роспотребнадзор расскажет по горячей 

линии о защите прав потребителей при покупке ово-
щей и фруктов.

Это в сентябре главная тема управления Роспотребнадзора.
Телефоны горячей линии в рабочие дни: 8 (3852) 66-54-27 

и 24-99-59.
Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 197-й 

день военной спецоперации РФ.
В Харьковскую область вошли резервные соединения 

Вооружённых сил, по всей линии соприкосновения про-
должаются бои. Обстановка сложная, но под контролем, 
сообщили власти Харьковской области.

Как минимум три мирных жителя погибли от украинского 
ракетного удара по дому в центре Новой Каховки.

Российские военные спасли жизнь подорвавшемуся на 
украинской мине в Херсонской области итальянскому жур-
налисту Маттиа Сорби, освещавшему боевые действия со 
стороны войск Украины.

В Энергодаре задержан корректировщик, наводивший 
дрон-камикадзе украинских войск на здание администра-
ции города.

Украинские военные не проводили наступательных 
действий на Николаево-Криворожском направлении из-за 
больших потерь.

Дмитрий СЕРДОВ
По материалам РИА Новости.

в крае сегодня в Барнауле

Ветер южный, 3-8 м/с, порывы до 13 м/с. 
Без осадков. Утром местами возможен 

туман.

+6о +11о 

ночь

+12о +17о
день

+19о +24о +20о +22о

+21о +26о

день +2о +7о
ночь

Ветер южный с переходом днем 
на северо-западный, 9-14 м/с, 
порывы 19-24 м/с. Кратковремен-
ные, местами сильные дожди, 
возможны грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-восточный, ночью 3-8 
м/с, порывы до 13 м/с, днем 7-12 
м/с, порывы 17-22 м/с. Преимуще-
ственно без осадков, днем места-
ми кратковременные дожди.

11 сентября

12 сентября

Важен каждый голос

Будет здоровое стадо
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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.В трех животноводческих 
хозяйствах Алтайского райо-
на у коров обнаружен лейкоз. 
Сотни больных животных 
потребовалось изолировать 
и заменить их новыми. Почти 
половину стоимости приоб-
ретенных нетелей фермерам 
возместит государство.

З������� 
� �� ����������

Сегодня лейкоз – одна из главных 
проблем животноводов региона. Это 
онкологическое заболевание, вспышки 
которого выявлялись в 195 населенных 
пунктах края. В нескольких районах 
даже объявлялся карантин.

– У нас было 900 фуражных коров, у 
600 из них выявился лейкоз, – расска-
зывает Надежда Кудрявцева, директор 
СПК «Пролетарский» из Алтайского 
района. – Сейчас больные животные 
находятся в резервации, позже их пу-
стят на мясо. А мы закупаем новых 
телок. Вступили в программу по оз-
доровлению стада, уже приобрели 
111 голов племенных нетелей. Боль-
шая часть из них должна принести 
потомство уже в сентябре. Планируем 
докупить 130 голов в этом году, а в 
следующем – еще 400.

По словам руководителя хозяйства, 
ветеринарные условия сейчас жесткие, 
поэтому лейкозных коров в стаде быть 
не должно. Благо государство компен-

сирует почти половину стоимости заку-
пленных телок. В среднем одна голова 
стоит 170 тысяч, и более 70 тысяч из 
них возмещают.

– Средства мы еще не получили, 
заявку на компенсацию будем по-
давать только после приобретения 
240 голов в этом году. В любом слу-
чае для нашего хозяйства подобная 
помощь очень много значит, такой 
весомой поддержки мы не получали 
никогда, – подчеркивает Кудрявцева.

В Алтайском районе вспышки лей-
коза выявлены в трех хозяйствах. Все 
они вступили в программу оздоровле-
ния стада. Сельхозпредприятия уже 
закупили почти 300 здоровых телок.

– Поголовье крупного рогатого ско-
та в Алтайском районе насчитывает 
18 тысяч голов. Это пятое место среди 

всех муниципалитетов края. Я думаю, 
что в следующем году район закупит до 
600 племенных нетелей. Это позволит 
сделать проблему лейкоза не такой 
актуальной, – надеется председатель 
районного собрания депутатов Ольга 
Воронкова.

В этом году на выплату компенса-
ций из краевой казны уже направлено 
12 миллионов рублей. Но, как отмечает 
председатель комитета по аграрной 
политике, природопользованию и 
экологии Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания Сергей Серов, 
хозяйствам требуется большая финан-
совая поддержка. Поэтому этот пункт 
должен быть предусмотрен в бюджете 
2023 года.

(Окончание на 2 стр.)

В этом году ветеринарная лаборатория получила необходимую аккредитацию.

В преддверии единого дня голосования в 
правительстве региона начал работу 
Информационный центр Избиратель-
ной комиссии Алтайского края. Он будет 
обеспечивать оперативное освещение го-
лосования на выборах в органы местного 
самоуправления.

К��� ��������?
В Алтайском крае пройдет одна из самых масштабных 

муниципальных избирательных кампаний в стране. Как 
отметила председатель крайизбиркома Ирина Акимова, 
в Барнауле будет применяться трехдневное голосование – 
с 9 по 11 сентября. В остальных муниципалитетах избирате-
ли смогут выбрать своего кандидата только в воскресенье.

Новые представительные органы будут сформиро-
ваны в шести городах – Барнауле, Бийске, Заринске, 
Новоалтайске, Рубцовске и Яровом. Депутатские кор-
пуса обновятся в 43 районах и двух новообразованных 
муниципальных округах – Суетском и Чарышском. 
Кроме того, выборы назначены в 511 сельских советах.

Всего в единый день голосования в Алтайском крае 
будет разыграно 5554 мандата. На уровне городов и 
районов – 949, в сельских поселениях – 4605. Также в 
145 поселениях жители будут переизбирать глав.

О��������� �����������
Глава крайизбиркома сообщила, что в некоторых му-

ниципалитетах избирательные кампании 11 сентября 
не состоятся – их перенесут на более поздний срок. Это 
связано с тем, что кандидаты по разным причинам от-
казались продолжать избирательную гонку, а оставших-
ся претендентов стало меньше или ровно столько же, 
сколько распределяемых на округе мандатов. Речь идет о 
сельсоветах в Быстроистокском, Каменском и Угловском 
районах. Также голосование отложено на выборах главы 
одного из сельских поселений Баевского района.

– В принципе это рабочая, штатная ситуация, – от-
метила Ирина Акимова. – Избирательная кампания на 
этих округах не завершается – просто процесс голосова-
ния откладывается на срок не более трех месяцев для 
дополнительного выдвижения кандидатов.

О �����������
По словам Ирины Акимовой, на сентябрьские выборы 

в общей сложности было выдвинуто 9983 кандидата, 
из которых 9653 прошли регистрацию, в том числе 
1843 самовыдвиженца и 7810 человек от политических 
партий. В среднем по краю конкуренция за посты глав 
муниципалитетов составляет по два человека на место, 
за депутатский мандат на поселенческом уровне – тоже 
не менее двух человек. В районах и городах в среднем 
приходится по три-четыре соискателя на кресло.

(Окончание на 3 стр.)

В Барнауле выборы пройдут с 9 по 11 сентября. В других муниципалитетах – только в воскресенье.

Избирательные участки работают с 8.00 до 20.00.
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Владивосток собрал кадетские корпуса со всей России. 

Сергей Полев.Сельхозпредприятия уже закупили почти 300 здоровых телок.

Выявлять лейкоз теперь можно  
в райцентре.

За прошлый год  
хозяйствам Алтай-
ского района пере-
числено субсидий на  
47 миллионов  
рублей. В текущем 
году уже получено 
26,5 миллиона  
рублей. Во многом 
благодаря этому 
местным аграриям 
удается удержи-
вать, а где-то  
и увеличивать  
поголовье скота.

Патриотическое воспитание  
с 1 сентября во всех школах края 
стало обязательной частью обра-
зовательной программы.

– Сегодня в Алтайском крае 
наблюдается сокращение пого-
ловья крупного рогатого скота. 
Но относится это больше к степ-
ным зонам, – объясняет чинов-
ник. – В предгорных районах 
ситуация стабильна, потому 
что здесь не самые большие 
посевные площади, на кото-
рых выращивают кормовые 
культуры. Животноводство 
становится главным направ-
лением сельскохозяйственной 
деятельности. А когда фермер 
сталкивается с такой острой 
проблемой, оставлять его без 
помощи нельзя.

Удобная проверка
С этого года проверять коров 

на наличие лейкоза, а также 
других заболеваний можно 

в райцентре Алтайского района. 
Весной ветеринарная лабора-
тория получила лицензию на 
исследования, предварительно 
отремонтировав старое здание 
и закупив необходимое для ра-
боты оборудование.

– У нас не было аккредито-
ванных лабораторий, – отмечает 
начальник Управления ветери-
нарии по Алтайскому району 
Сергей Полев. – Поэтому фер-
мерам приходилось проводить 
исследования в Смоленском 
районе. А это много лишнего 
времени и дополнительные 
транспортные расходы. Теперь 
хозяйства могут проверять у нас 
крупный рогатый скот, овец, 
птицу и даже пчел.

Сейчас лаборатория состоит 
из бактериологического, серо-
логического и химического от-
делов. Еще до получения аккре-
дитации учреждение провело 

более 55 тысяч исследований. 
Ожидается, что в этом году их 
будет гораздо больше.

В следующем году лабора-
тории предстоит подтвердить 
аккредитацию. Как пояснил 
Полев, сохранить статус еще 
сложнее, чем его получить. Но 
после этого появится возмож-
ность работать с более широким 
спектром заболеваний.

Новым коровам – 
 новый�  дом

Еще одна проблема ферме-
ров – старые животноводческие 
комплексы, построенные еще 
в советское время. Объектам 
требуется капитальный ремонт 
или реконструкции. Обновлять 
обветшалые здания помогает 
краевая программа. В текущем 
году ее финансирование соста-
вило около 900 млн рублей.

– При формировании бюджета 
2023 года мы также хотим преду-
смотреть компенсацию хозяй-
ствам, которые несут большие 
затраты, обновляя фермы. Поми-
мо этого, рассмотрим увеличение 
погектарной поддержки пред-
горных сельхозпредприятий, 
а также суммы дотаций на мо-
локо, – поделился Сергей Серов.

В СПК «Пролетарский» уже 
приступили к обновлению 
ферм. Сейчас старые объекты 
разбирают и ремонтируют, по-
этому зимовать здоровое стадо 
будет в тепле и комфорте.

– Меняем крыши, делаем 
внутреннюю отделку – все по 
современным требованиям. Че-
рез несколько месяцев старые 
комплексы будет не узнать, – 
уверена Надежда Кудрявцева. – 
В новые стойла загоним коров 
только к началу заморозков. 
Сейчас животные на летних вы-
пасах, жуют последнюю травку. 
Кормов в этом году мало, многие 
поля выгорели. Поэтому нам 
приходится докупать некото-
рые культуры, что тоже несет 
дополнительные затраты. Но 
с такой ощутимой господдерж-
кой молочное животноводство 
в крае будет процветать даже 
в засушливые сезоны.

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Олег БОГДАНОВ  

(фото)
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  НОВОСТИ .
Хорошее подспорье

Лесничества получили 14 новых машин в рамках обнов-
ления лесопожарной и лесокультурной техники.

Бульдозеры, тракторы и пожарные автомобили отправятся 
в Барнаульское, Бобровское, Лебяжинское, Степно-Михайловское 
и Ключевское лесничества. Именно на юго-западе края ежегод-
но сохраняется высокий класс пожарной опасности, поэтому 
оснащению этой территории уделяется особое внимание.

Министр природных ресурсов и экологии Алтайского края 
Андрей Стрелковский отметил, что новая техника, в частности 
бульдозеры, позволит учреждениям проводить лесовосстанов-
ление в наиболее труднодоступных местах – таежной зоне.

Директор краевого автономного учреждения «Алтайлес» уточ-
нил, что на вооружении в настоящий момент находится более 
150 пожарных машин. Большинство техники с конца 90-х и на-
чала 2000-х годов. Теперь же благодаря участию в нацпроекте 
«Экология» новые машины поступают в лесничества ежегодно.

Алтай приехал  
в Подмосковье

В честь 85-летия региона Алтайский государственный 
краеведческий музей подготовил передвижную выставку 
«Алтайский край. Взгляд сквозь время».

Площадкой для ее размещения станет военно-патриотиче-
ский парк культуры и отдыха Вооружённых сил РФ «Патриот», 
сообщает Минкультуры региона.

Более 100 подлинных экспонатов познакомят посетите-
лей с важнейшими этапами истории Алтайского края. Это 
и развитие горнозаводского производства XVIII–XIX веков, 
и заселение Алтая русскими при Столыпине, и освоение 
целинных и залежных земель в середине прошлого века,  
и современность.

Особое место в выставке займет раздел, посвященный Вели-
кой Отечественной войне. Гостям расскажут о сформированных 
на Алтае дивизиях, воинах, отличившихся мужеством, и пове-
дают о роли Алтая как одного из важных продовольственных 
и промышленных центров страны.

Выставка продлится с 13 по 25 сентября.
Никита ИВАНОВ

Показали свои силы
Барнаульский кадетский корпус занял первое место на 

Всероссийском слёте «Служить России!» во Владивостоке.

Ребята стали победителями в номинации «Кадетский корпус», 
сообщает пресс-служба регионального правительства.

Команда из нашего региона стала первой в конкурсе пре-
зентаций и на дистанции 100 метров. Со вторым результатом 
закончили силовые упражнения, продемонстрировали стро-
евую и медико-санитарную подготовку. Этот же результат они 
получили в тестировании по истории и в соревнованиях по 
огневой подготовке.

Как итог, барнаульцы показали отличную выправку на стро-
евом смотре, меткость в пулевой стрельбе и сборке-разборке 
автомата, кроссе.

Евсевия ЯРЦЕВА

Добавили  
социальной нагрузки

С 7 сентября барнаульские маршрутки № 29 и 77 изменили 
схему движения.

Так, теперь автобусы заезжают к реабилитационному цен-
тру для детей и подростков с ограниченными возможностя-
ми «Журавлики», а далее возвращаются на свой обычный  
маршрут.

В администрации города отмечали, что все автобусы маршрута 
№ 77 оснащены техническими средствами для людей с ограни-
ченными возможностями здоровья, а на автобусе № 29 – только 
часть подвижного состава.

Студенческое братство
7 сентября крупнейшие строительные и архитектурные 

вузы Сибири, включая Алтайский государственный техни-
ческий университет имени Ивана Ползунова, подписали 
соглашение о сотрудничестве.

Ректоры университетов встретились в Новосибирске во время 
Сибирского строительного форума и XXII Межрегионального 
фестиваля «Зодчество в Сибири – 2022».

Ректоры договорились реализовывать совместные на-
учно-исследовательские и образовательные проекты, об-
мениваться студентами, преподавателями и научными 
сотрудниками.

Председатель Совета ректоров вузов Алтайского края и Ре-
спублики Алтай, ректор Алтайского государственного техни-
ческого университета имени Ивана Ползунова Андрей Марков 
отметил, что в регионе необходимо разработать программу 
адресной поддержки молодых специалистов для закрепления 
кадров. Второй приоритетной задачей является целевое обуче-
ние студентов для организаций Алтайского края.

Герман КИТИН

Потребовался  
пожарный поезд
7 сентября в Бийске выли сирены, 
а город накрыла пелена дыма. В рай-
оне трамвайного кольца в приобской 
части Бийска загорелся лес.

О происшествии стало известно в 14.00. Рядом 
с местом пожара находится олеумный завод, 
производящий промышленную взрывчатку. 
В ролике, опубликованном в паблике «Инци-
дент Бийск», видно гигантские клубы дыма со 
стороны промзоны.

Сотрудников предприятия эвакуировали. 
Горящая территория около завода была оце-
плена. Люди с автоматами пресекали любые 
попытки съемки. Однако жители ближайших 
многоэтажек снимали пожар из окон и делились 
видео и фото в соцсетях. Силы МЧС и Росгвардии 
оперативно прибыли на место. Огонь тушил 
пожарный поезд.

Городская администрация призывала не под-
даваться панике, однако многие переживали.

«Людей волнует вопрос, стоит ли жителям 
Треста и АБ перебраться на время в более от-
даленные от места пожара районы Бийска?» – 
пишет «Бийский рабочий».

По данным МЧС, в 17.50 огонь локализован 
на площади 700 кв. м, остановлено дальнейшее 
распространение огня. Угроза предприятию 
миновала. При этом работы по тушению лесной 
зоны продолжались.

Спустя сутки после начала пожара лес у пром-
зоны в Бийске продолжает выгорать. Вблизи 
«Сибприбормаша» и у олеумного завода до сих 
пор сохраняются отдельные очаги возгорания. 
Огнеборцы пытаются их локализовать.

«Муравьи бросаются врассыпную, животные 
в лесу бегут от запаха гари подальше – от вче-
рашнего пожара в Бийске серьезно пострадал 
лесной фонд и его обитатели. Выгоревшая земля 
до сих пор горячая», – пишет «Бийский рабочий».

Предположительно, причиной пожара могли 
стать брошенный в траву окурок или разбитое 
стекло, которое, подобно линзе, нагрело сухую 
растительность. Официальная версия пожара 
пока выясняется. Местные жители винят садо-
водов и грибников – мол, пламя вспыхнуло из-за 
неосторожного обращения с огнем.

Ксения ШИРЯЕВА

О ситуации с капи-
тальными ремонта-
ми школ и новыми 
воспитательными 
программами расска-
зала на пресс-конфе-
ренции замминистра 
образования и науки 
края Лариса Терновая.

Современные  
пространства

1 сентября в крае откры-
лось более тысячи школ – 
как базовых, так и филиалов 
в городах и сельской местно-
сти. И абсолютно во всех, по 
словам замминистра, летом 
прошли косметические, теку-
щие и капитальные ремонты.

Масштабные преобразо-
вания затронули 90 обра-
зовательных организаций. 
47 из них ремонтировались 
за счет краевого бюджета, 
43 – по федеральному проек-
ту «Модернизация школьных 
систем образования», финан-
сирование которого состави-
ло 2 млрд рублей. В 33 из них 
работы должны завершиться 
до 31 декабря, а в остальных 
уже в 2023 году.

– Из тех 43 объектов 36 на-
ходятся в сельской местности, 
были построены в начале 
1970-х, и таких масштабных 
капитальных преобразований 
в них, конечно, не было, – от-
метила Лариса Терновая. – Се-
годня это не просто ремонт, 
а создание современного об-
разовательного пространства, 
новые мебель, оборудование 
и строительные материалы, 
что никогда еще не исполь-
зовались в сельских школах. 
Поэтому родительская обще-
ственность, которая наблюда-
ет за процессом, рада этому 
обновлению.

Что не успелй
Как сообщила замминистра, 

в 10 школах подрядчики не за-
вершили ремонтные работы 
в сроки, предусмотренные 
контрактами. Но все учащи-
еся приступили к обучению 
1 сентября – кто-то в приспо-
собленных помещениях, кто-
то – в дистанционном формате.

Так, в селе Назаровка Ми-
хайловского района уроки 
проводятся в тех помещениях, 
где сейчас не идет ремонт (в 
целом работы должны завер-

шиться до 15 сентября). А в Го-
лухе Заринского района, где 
расторгнут контракт с преж-
ним подрядчиком, уже готовы 
и оборудованы 15 кабинетов и 
пищеблок, а в крыло, которое 
осталось неотремонтирован-
ным, доступ для детей закрыт.

О профйлактйке
Как выяснилось, родите-

лей интересует, не вредны 
ли приборы, используемые 
при утренней термометрии 
учащихся на входе в школу, и 

нельзя ли от этой процедуры 
отказаться. Лариса Терновая 
ответила, что приборы про-
верены и имеют сертификаты 
соответствия, поэтому нане-
сти вред ребенку они не могут, 
«иначе просто не использова-
лись бы в образовательных ор-

ганизациях». При этом норма 
измерения температуры при 
входе в школу (так называе-
мый утренний фильтр) уста-
новлена постановлением 
Главного государственного 
санитарного врача России и 
обязательна для исполнения.

– Эта мера направлена на 
защиту ребенка от распро-
странения коронавирусной 
инфекции. И сегодня мне бы 
хотелось обратиться к родите-
лям с просьбой уделять этому 
особое внимание. Научить де-
тей соблюдать предосторож-
ность, чтобы не заболеть са-
мим и не создать опасность 
для других, – сказала замми-
нистра образования.

Обязательная  
часть

В какой форме теперь долж-
но проводиться патриотиче-
ское воспитание? По словам 
Терновой, с 1 сентября во всех 
школах края оно стало обяза-
тельной частью образователь-
ной программы:

– Обновленные федераль-
ные образовательные стан-
дарты делают особый акцент 
на интеграции воспитатель-
ной деятельности в образо-
вательный процесс, поэтому 
в новом учебном году у нас 
много нововведений. Это не 
только процедура поднятия 
государственного флага и ис-
полнения гимна, но и внеу-
рочные занятия «Разговоры 
о важном», которые проходят 
каждый понедельник пер-
вым уроком абсолютно во 
всех классах и школах. Это 
занятие позволяет в рамках 
дискуссии откровенно пого-
ворить взрослому и ребенку.

Кроме того, в этом году 
в 280 образовательных ор-
ганизациях края появилась 
должность советника дирек-
тора по воспитанию. «Сегодня 
важно донести до детей прав-
ду жизни» – такова, по словам 
замминистра, цель всех этих 
новшеств.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

  ОБРАЗОВАНИЕ .

  ЧП .

«Донести правду жизни»

Будет здоровое стадо

(Начало на 1 стр.)

  В ТЕМУ .
Молоко и мясо

Известно, что вирус лейко-
за не выдерживает нагревания 
свыше 60 0С. При этом сырое мо-
локо не должно использоваться в 
пищу, а пастеризация проходит 
при температуре 74 0С. Кроме 
того, вирус гибнет при обработке 

ультрафиолетом и ультразвуком. 
При этом молоко больных жи-
вотных считается продуктом 
низкой категории и его исполь-
зование ограничено.

Мясо при полном проявле-
нии лейкоза следует уничто-

жить. Если же болезнью пора-
жены отдельные лимфоузлы 
или органы, утилизируются 
только они, а остальное исполь-
зуется для изготовления мяс-
ных изделий при повышенном 
термическом режиме.
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В Барнауле, где выборы проходят по сме-
шанной избирательной системе, на одно 
место по спискам претендует 22 человека, 
а по округам – шесть. Достаточно серьезная 
борьба развернулась в Бийске, где за депу-
татское кресло в среднем борются четыре 
кандидата, в Рубцовске – не менее пяти.

– Что касается досрочного голосования, 
то по состоянию на 8 сентября в нем при-
няло участие 24 тысячи избирателей края 
– чуть более 2% жителей региона, – сообщила 
председатель Избирательной комиссии 
края. – В городах уже проголосовали 5,8 ты-
сячи граждан, что составляет 1,6%. В Бийске, 
Новоалтайске и Яровом «раньше времени» 
на участки пришли около 2% избирателей, 
в Рубцовске – 1,2%, в Заринске – менее 1%.
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Глава крайизбиркома подчеркнула, что 
нынешняя избирательная кампания в це-
лом проходит относительно спокойно, на 
горячую линию не поступало явных жалоб, 
связанных с нарушениями.

– Выборы последних лет ясно пока-
зывают, что Алтайский край нигде не 
фигурирует в плане замечаний, проблем 
и скандалов, – добавил заместитель пред-
седателя Правительства Алтайского края 
Денис Губин. – Нужно отдать должное 
главам муниципальных образований, 
избиркомам, Общественной палате реги-
она, силовым ведомствам и самим изби-
рателям – для всех нас важным остается 
легитимность, честность и открытость 
голосования. Я уверен, что и эту кам-
панию мы проведем качественно и без 
эксцессов.

Федеральный инспектор по Алтайско-
му краю Александр Заболотный также 
отметил высокий уровень подготовки 
специалистов разных ведомств и профес-
сионализм членов участковых, территори-
альных комиссий и крайизбиркома. Он не 
сомневается, что и сейчас будут созданы 
все необходимые условия для свободного 
волеизъявления жителей региона.

Тем более что к избирательной гонке во 
всеоружии подготовились общественники. 
На протяжении трех дней будет работать 
Общественный штаб по наблюдению за 
выборами.

– Двери нашего центра открыты для 
всех, – говорит председатель комиссии Об-
щественной палаты края по организации 
общественного контроля, взаимодействию
с общественными советами и правозащит-
ной деятельности Руслан Демаков. – При 
помощи современных технических средств 
мониторинговая группа будет отслеживать 
и оценивать обстановку в помещениях участ-
ковых избирательных комиссий. Спорные 
ситуации на выборах будут рассматривать 
специалисты. Каждая из них получит ква-
лифицированную экспертную оценку.
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На 461 избирательном участке в Барна-

уле, Бийске, Рубцовске, Заринске и Ново-
алтайске будет вестись видеонаблюдение. 
По словам Ирины Акимовой, такой объем 
средств видеофиксации и большое коли-
чество наблюдателей в крае применяются 
впервые при проведении выборов именно 
местного уровня.

Напомним, в рамках единого дня голосо-
вания в Алтайском крае пройдет 718 изби-
рательных кампаний и один референдум 
в Крутихинском районе. Всего в регионе 
по состоянию на 1 июля зарегистрирова-
но 1,773 млн избирателей. В сентябрьских 
выборах смогут принять участие 1,64 млн 
человек, или 92%.

Вадим КУЛЕШОВ

СОЦИУМ

Кто нас выводит в мастера
  ВОСПИТАНИЕ .

  В��ОР��2022 .

Руководители  фе-
дераций, именитые 
чемпионы, чиновники, 
представители патри-
отических организаций 
провели форум «Спорт – 
сила традиций!» по про-
блемам детского спор-
та. Он был организован 
Общественной палатой 
региона.

Одна из самых острых тем 
форума – воспитательный 
процесс в спортивных шко-
лах. Подготовить чемпиона 
непросто, но сделать из него 
ответственного и порядочного 
человека еще сложнее.

– В занятиях физическими 
нагрузками заложен важный 
воспитательный аспект. Спор-
тсмены приобретают много 
правильных качеств, – считает 
Юрий Шамков, председатель 
Общественной палаты Алтай-
ского края. – Сегодня наблю-
дается недофинансирование 
спортивной инфраструктуры. 
Нужно увеличивать государ-
ственное финансирование на 
ее развитие. Уверен, на форуме 

будут сформированы предложе-
ния, которые мы будем транс-
лировать на все уровни власти.
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Андрей Степурко, председа-

тель комиссии ОПАК по разви-

тию добровольчества, спорту и 
делам молодежи, считает, что в 
спорте необходимо возродить 
наставничество. Выступая на 
мероприятии, он поделился 
опытом работы с ребятами 
из Федерации кикбоксинга 
Алтайского края.

В различных местах Барна-
ула для всех желающих спор-
тсмены проводят «Зарядку
с чемпионом», а в спортклубах 
города организуют занятия по 
авторской программе «10 навы-
ков чемпиона», позволяющей 
в доступной форме донести до 

детей и родителей основные 
ценности.

Помимо этого, в память
о выдающихся жителях края 
кикбоксеры проводят соревно-
вания. Одно из них состоится 
18 сентября в Барнауле и будет 
посвящено памяти Евгения 
Новикова – общественника, 
ветерана боевых действий, 
погибшего в июле 2022 года
в ДНР во время доставки пар-
тии гуманитарного груза.

П������� ������
О б с у ж д а я  п р о б ле м ы 

и перспективы развития 
спорта, Владимир Тарасов, 
председатель президиума 
регионального отделения 
«Офицеров России», отметил, 
что спортсмены – это патри-
оты России. Именно в честь 
их побед на соревнованиях 
поднимается флаг страны и 
исполняется гимн.

Он предложил присвоить 
краевым и городским турни-
рам имена выдающихся жите-
лей региона, чтобы память о 
них сохранялась в поколениях 
и они служили примером для 
молодежи.

Андрей Степурко, заслу-
женный тренер России по 
кикбоксингу, считает, что нуж-
но восстановить утраченный 
мостик между ветеранами и 
подрастающим поколением. 
Объединив усилия всех спор-
тивных федераций, придать 
спорту и патриотическому 
воспитанию дополнительный 
импульс развития.

Его предложение поддер-
жали представители других 
спортивных федераций. Ве-
теран спорта Василий Жданов 
рассказал об их опыте. Чтобы 
укрепить связь между поколе-
ниями спортсменов в боксер-
ских залах, создаются стенды 
с информацией о ветеранах. 
Помимо этого, можно прово-
дить совместные тренировки 
юных спортсменов.

Предложения, прозвучав-
шие на форуме «Спорт – сила 
традиций!», будут рассмотре-
ны на совете Общественной 
палаты Алтайского края. За-
тем он направит инициативы
в органы исполнительной и 
законодательной власти, Обще-
ственную палату Российской 
Федерации.

Наталья АНДРОНОВА

Важен каждый голос

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
ЗАРИНСК:

проверка не помешает

В самом молодом городе региона сотрудники ГИБДД 
провели сплошную проверку автобусов.

Мероприятие имело целью профилактику ДТП. В первую 
очередь обращали внимание на соблюдение режима труда и 
отдыха водителей междугородных и маршрутных автобусов, 
документы, а также техническое состояние транспортных 
средств. Нарушений выявлено не было.

В текущем году составлено девять административных 
материалов в отношении должностных и юридических лиц, 
осуществляющих перевозку пассажиров, подчеркнули в 
администрации Заринска.

БЕЛОКУРИХА:
стать в строй!

В Алтайском крае укомплектовали контрактниками 
роты имени Алексея Скурлатова, «Катунь» и взвод «Бия».

Набор в батальоны имени конструктора Калашникова и 
«Алтай» продолжается, сообщил журналистам города-курорта 
военный комиссар Смоленского района и города Белокурихи. 
Ранее о том, что в нашем регионе на базе Алейской мото-
стрелковой бригады формируют подразделения, которые 
отправятся защищать интересы нашей страны и мирных 
граждан в ЛНР, сообщил СМИ председатель общественной 
организации «ВоИн» Евгений Бадулин.

Контрактная служба сегодня один из вариантов проявить 
патриотизм. Срок контракта – от 6 до 36 месяцев, уточняют 
военные.

НОВОАЛТАЙСК:
секрет вкусного хлеба

Почетное звание «Заслуженный работник пищевой 
индустрии Российской Федерации» присвоено началь-
нику солодового цеха Новоалтайского хлебокомбината 
Виктору Трунову.

«Под руководством Виктора Трунова работают 25 чело-
век, которые обеспечивают непрерывный процесс про-
изводства ржаного и ячменного солода. С первых дней 
работы он проявил исключительные организаторские 
способности и умение быстро ориентироваться в слож-
ных производственных ситуациях. Его добросовестный 
труд является большим вкладом в качественную работу 
и развитие предприятия, что способствует ежегодному 
росту объема выпускаемой продукции», – сообщает ад-
министрация города.

ЗМЕИНОГОРСК:
музыкальная фамилия

Юная пианистка из села Барановка стала победителем 
всероссийского конкурса.

Ученица 3-го класса фортепианного отделения Змеино-
горской детской школы искусств Екатерина Скрипкина 
заняла первое место во всероссийском видеоконкурсе 
«Педагогика XXI век» в номинации «Музыкальное испол-
нительство».

«Дипломом за подготовку победителя награждена пре-
подаватель И. Торкаева. Поздравляем юную пианистку и ее 
преподавателя и желаем новых творческих успехов!» – ра-
дуется за талантливых земляков «Змеиногорский вестник».

СИБИРСКИЙ:
всегда на боевом посту

Сегодня, 10 сентября, на центральной площади города 
пройдет посвящение в ракетчики выпускников военных 
вузов этого года.

Это всегда увлекательное и запоминающееся мероприя-
тие не только для лейтенантов РВСН, не находящихся в этот 
день на боевом дежурстве, но и для всех жителей закрытого 
территориального образования. Будут работать площадки 
«Города мастеров», все отведают солдатской каши, пройдут 
фестиваль национальных культур, молодежные спортивные 
игры. Будет даже чествование младенцев и салют.

Подготовил Олег АНТОНОВ,
фото из газеты «Змеиногорский вестник»

и предоставлено администрацией г. Заринска

В сентябрьских выборах смогут принять участие 1,64 млн жителей края.

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Соловьиный рай

Салаира
Первый в крае национальный парк «Салаир» 

станет доступнее для туристов благодаря за-
кону об экотуризме и поправкам к закону об 
особо охраняемых территориях.

Еще недавно эта территория на границе 
Алтая и Кузбасса была малоизвестна, но с об-
ретением статуса нацпарка она становится 
привлекательной для туристов. Сегодня это 
более 160 тыс. га леса, объединяющего терри-
тории Заринского, Ельцовского, Солтонского 
и Тогульского районов.

«Река Чумыш уникальна. Она огибает хребет с 
двух сторон. Нигде ничего подобного нет», – рас-
сказывает Денис Соломахин, заместитель дирек-
тора по развитию туризма нацпарка «Салаир».

Помимо впечатлений от сплавов Чумыш в 
этом районе подарит еще и возможность с воды 
наблюдать за животными. Это лучшая площад-
ка, чтобы увидеть их естественное поведение 
в дикой природе. Сейчас сотрудники «Салаи-
ра» продумывают водные, пешие и лыжные 
маршруты.

«Мы называем Салаир соловьиным кряжем, 
потому что здесь можно встретить пять видов 
соловьев, – рассказывает орнитолог Алексей 
Эбель. – Такого разнообразия нет ни на одной 
территории по всей стране».

Кроме того, здесь сохранились уникальные 
растения еще доледникового периода.

Олег
АНТОНОВ

КСТАТИ
Получить справочную информа-
цию по всем интересующим во-
просам избиратели края могут по 
телефону горячей линии Информа-
ционно-справочного центра Изби-
рательной комиссии Алтайского 
края – 8 (3852) 36-30-62.
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Тренер – надежда и опора ребят.

Молодое поколение нуждается в опыте и внимании ветеранов спорта.



 № 168 (30788)
Суббота, 10 сентября, 2022 год4

Ф
от

о 
Е.

 Н
А

Л
И

М
О

В
А

.

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное  

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор: Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия: 
О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, 
В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ,  
Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,
К.Е. ШИРЯЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтай� скйй�  край� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 
Сай� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – прйемная;  
63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);
63-37-17 – отдел подпйскй й распространенйя газеты; 
63-52-17 – йнформацйонный�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтай� ское отделенйе 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходйт во вторнйк, среду, четверг,  
пятнйцу, субботу. 
Общйй�  тйраж – 22 577 экз.
Индекс П0300 (73652 – льготный�).  
Тйраж – 22 235 экз. 
Индекс П0303 (с офйцйальнымй документамй). 
Тйраж – 342  экз. Заказ № 4648. Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательско-полйграфйческое предпрйятйе 
«Алтай� », 656043, Алтай� скйй�  край� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегйстрйрована Управленйем Федеральной�  службы по надзору в сфере связй, йнформацйонных технологйй�  й массовых  
коммунйкацйй�  по Алтай� скому краю й Республйке Алтай� . Свйдетельство о регйстрацйй СМИ ПИ № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬ-НА-ОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Взрывотехники ФСБ рас-
крыли первокурсникам Ал-
тайского государственного 
колледжа особенности сво-
ей службы. Мероприятие 
было приурочено ко Дню 
солидарности в борьбе 
с терроризмом.

Непростая технйка
Студентам напомнили, почему 

была учреждена эта памятная дата 
и что сегодня необходимо быть 
бдительным, так как даже в нашем 
регионе есть опасность случайно 
обнаружить самодельное взрывное 
устройство или старую мину.

Выезд сотрудников спецслужбы 
не на боевое задание, а для общения 
с молодежью уже стал традицией. 

На этот раз первокурсники АлтГК 
познакомились с передвижной 
криминалистической взрывотех-
нической лабораторией Управления 
ФСБ России по краю. И из первых 
уст ребята услышали о специфике 
и рисках профессии взрывотехника.

– Вот из чего состоит наш арсе-
нал, – говорит взрывотехник Ан-
дрей, показывая на все, что было 
выгружено из спецавтомобиля. – 
Здесь у нас робототехнические ком-
плексы, вездеход-разведчик… Види-
те, камеры у него установлены. Он 
служит для исследования опасного 
объекта. Оборудован ствольным 
разрушителем, которым при необ-
ходимости можно и обезопасить 
устройство.

В крайнем случае, поясняют со-
трудники спецслужбы, когда нет 
возможности дистанционно разо-

браться с подозрительным пред-
метом,  приходится наряжаться 
в костюм-доспехи. По словам взры-
вотехников, он не очень удобный 
(все-таки весит 40 килограммов), 
но зато гарантирует безопасность.

«Хорошо,  
что нас защйщают»

Впрочем, студентам дали воз-
можность примерить этот костюм. 
И желающие сразу выстроились 
в очередь. Причем испытать на себе, 
каково двигаться в таком снаряже-
нии, вызвались не только мальчики, 
но и девочки.

Студент Денис Михеев, первый 
из добровольцев делится, впечатле-
ниями: «Я в целом удивлен, что че-
ловек столько носит на себе. Тяжело 
маленько, но ходить можно. С такой 

работой, как у взрывотехников, на-
верное, нет личной жизни…»

Сам Денис выбрал профессию 
автомеханика, ради того, чтобы ее 
получить, и поступил в колледж.

А первокурсница Соня Мусина 
сказала так: «Хорошо, что в России 
есть такие машины и новую техни-
ку изобретают, чтобы защищать 
нас».

Также учащимся был продемон-
стрирован установщик радиопомех. 
С его помощью глушат радиосвязь 
вокруг потенциальной бомбы сразу 

же по прибытии к месту, чтобы ее 
нельзя было привести в действие 
удаленно. Рассказали эксперты 
и о видах взрывных устройств на 
примерах учебных экземпляров 

противопехотной мины, ручных 
гранат и ПФМ-1, называемой также 
«Лепесток».

Но кроме техники, как объясни-
ли ребятам специалисты, важна 
для каждого человека элементарная 
осторожность. Нельзя брать в руки 
подозрительные предметы, случай-
но обнаруженные на улице или от-

копанные, скажем, в огородах. До 
сих пор жители края периодически 
находят гранаты, оставшиеся еще 
с Гражданской войны, английские 
в основном, и они в рабочем состо-
янии.

– Если вдруг обнаружите такие 
вещи, имейте в виду, что там уже все 
проржавело, лучше не прикасаться 
к этому, – предостерегли сотруд-
ники спецслужбы. – Необходимо 
вызвать экстренные службы, при-
едут специально обученные люди, 
разберутся. Травмы от любых взрыв-
ных устройств могут оказаться не-
совместимыми с жизнью.

Всего в мероприятии приняли 
участие около 100 учащихся первого 
курса Алтайского государственного 
колледжа.

Тамара ЛОГИНОВА, 
фото пресс-службы ФСБ

В Государственном художе-
ственном музее Алтайско-
го края открылась выстав-
ка «Советский фарфор», 
приуроченная к 100-летию 
СССР. 

Центральное место в компози-
ции занимают изделия Ленинград-
ского фарфорового завода, а также 
двух производств – Дмитровского 
и Дулёвского в Московской области. 
Каждый из них имеет свои инди-
видуальные черты и уникальную 
манеру росписи.

«Выставка представляет искус-
ство послевоенного времени, инте-
ресна популярными темами труда, 
дружбы народов мира и Советско-
го Союза, образами героев сказок, 
посудой массового производства. 
Это настоящие фарфоровые шедев-
ры Страны Советов», – отмечают 
в музее.

Подробности – в следующем пят-
ничном выпуске «АП».

Никита ИВАНОВ

  БЕЗОПАСНОСТЬ .

  КУЛЬТУРА .

Сначала рискует робот

Выставка советского фарфора

Был такой 
период

В Алтайском государ-
ственном краеведческом 
музее стартует цикл лек-
ций по истории горноза-
водского периода на Алтае.

Это один из самых ярких 
периодов в истории нашего 
региона. Однако о нем мало 
говорят, а люди, далекие от 
исторической науки, мало 
что знают.

Например, до революции 
1917 года Алтайский гор-
ный округ являлся одним 
из главных центров цвет-
ной металлургии не только 
в России, но и в Европе. Как 
свидетельствуют сохранив-
шиеся исторические доку-
менты, здесь проживала вто-
рая по численности после 
Урала группа промышлен-
ных рабочих в Российской 
империи.

В Министерстве культу-
ры региона пояснили, что 
в рамках цикла лекций 
краеведы расскажут об ос-
новных этапах развития 
горнозаводского дела на 
Алтае, о наиболее извест-
ных людях, внесших значи-
тельный вклад в развитие 
нашего региона.

Первая лекция состоится 
сегодня, 10 сентября, в 12 ча-
сов.

Где живёт 
Шукшин

В рамках межмузейно-
го проекта «Василий Шук-
шин – Виктор Астафьев. 
Перекрёсток судеб» в Крас-
ноярском краеведческом 
музее открылась выставка 
«Там, где живёт Шукшин».

Выставка рассказывает 
о жизни писателя в Срост-
ках, о том, как родное село 
стало его творческой лабо-
раторией. 

В экспозиции представ-
лены редкие фотографии 
детства и юности Василия 
Шукшина, снимки с род-
ственниками, кадры филь-
мов, снятых режиссером на 
Алтае, фотографии земля-
ков – прототипов героев 
его произведений. Кроме 
того, сотрудники Красно-
ярского музея дополнили 
выставку книгами Шукши-
на, фотографиями и экспо-
зиционными комплексами 
предметов на темы: «Печ-
ки-лавочки» и «Живёт такой 
парень».

Этот проект был под-
держан грантом Губер-
натора Алтайского края. 
Грант дал возможность 
обменяться выставками 
между музеями. Так, в дни 
Шукшинского фестиваля, 
23 июля, Красноярский кра-
еведческий музей открыл 
в Сростках выставку о жиз-
ни и творчестве Виктора 
Астафьева «Расскажу о себе 
сам…». Теперь же пришла 
наша очередь просвещать 
красноярцев.

Дмитрий СЕРДОВ

  КРАТКО .

  КРИМИНАЛ.
Не на ту напали

80-летней жительнице Барнаула поступил 
звонок от неизвестной женщины, которая, 
плача в трубку, представилась ее дочерью. 
Однако пенсионерка не растерялась и устро-
ила мошеннице ловушку.

Как сообщает пресс-служба ГУ МВД России 
по Алтайскому краю, в ходе телефонного раз-
говора лжедочь разыграла целый спектакль. 
Она рассказала, что ее муж попал в ДТП и те-
перь для решения вопроса о невозбуждении 
уголовного дела требуется сумма в размере 
600 тысяч рублей.

Пожилая женщина поняла, что ее обма-
нывают по схеме «ваш родственник попал 
в беду», и позвонила своей внучке, которая, 
к несчастью для мошенников, работает стар-
шим следователем в отделении полиции 
в Барнауле. Лейтенант Алина Джаловская 
тут же передала информацию оперативным 
сотрудникам, а бабушка тем временем продол-
жала поддерживать разговор с мошенницей, 
втираясь к ней в доверие.

Через некоторое время злоумышленни-
ца договорилась с пенсионеркой на сумму 
300 тысяч рублей, которую она должна поло-

жить в пакет и передать курьеру. Женщина 
сложила в пакет несколько газет под видом 
купюр и, следуя договору, передала подо-
спевшему курьеру. Однако в этот момент к 
дому нагрянули оперативники и задержали 
злоумышленника.

Им оказался 40-летний житель Кемеров-
ской области. Он признался, что нашел работу 
в Интернете, а его жертвами должны были 
стать пожилые жители Барнаула.

По факту совершенного преступления за-
вели уголовное дело.

Семейные разборки
Житель алтайского села приревновал 

жену к ее родному брату и не смог сдержать 
себя в руках.

Инцидент произошел 6 сентября в Смо-
ленском районе. К 39-летнему местному 
жителю приехала супруга вместе со своим 
братом. Встречу решили отметить распити-
ем спиртных напитков, но спустя некоторое 
время между мужчинами началась перепалка.

По информации от Следственного комитета, 
поводом для ссоры стала ревность. Словесный 
конфликт перерос в драку, в ходе которой хо-

зяин дома схватился за незарегистрированное 
ружье и выстрелил родственнику в грудь. По-
терпевший скончался на месте.

По факту совершенного преступления за-
вели уголовное дело.

Антон ПЕТРОВ

Покатались  
и сожгли

Двое молодых людей из Шипуновского 
района ответят перед судом по нескольким 
статьям, среди которых «Угон», «Кража» 
и «Уничтожение чужого имущества».

По версии правоохранителей, в апреле 
злоумышленники договорились угнать «де-
вятку», которая стояла в гараже одного из 
домов. Молодые люди проникли в помеще-
ние, откатили транспорт на значительное 
расстояние, чтобы их не услышали, а затем 
завели его и отравились кататься по улицам 
села. Вскоре лихачи попали в ДТП и, чтобы 
замести следы преступления, подожгли ма-
шину, а потом скрылись с места инцидента. 
Ущерб, нанесенный хозяину легковушки, 
оценили в 83 тысячи рублей.

В ходе расследования выяснилось, что мо-
лодые люди причастны сразу к нескольким 
преступлениям. Так, за несколько дней до 
этого они пытались аналогичным образом 
угнать еще один автомобиль.

Кроме того, оказалось, что в феврале ху-
лиганы похитили из сейфа местной сауны 
13 тысяч рублей.

Обвиняемые признали вину полностью. 
Уголовное дело направлено в суд для даль-
нейшего рассмотрения.

Запрещённый плод
Полицейские изъяли у 41-летнего бийча-

нина полкилограмма наркотика раститель-
ного происхождения. Об этом сообщает ГУ 
МВД России по Алтайскому краю.

Задержанный показал правоохраните-
лям место, где он собирал запрещенный  
урожай.

Заведено уголовное дело по части 2 статьи 
228 («Незаконное приобретение, хранение, 
перевозка, изготовление, переработка нар-
котических средств, психотропных веществ 
или их аналогов в крупном размере»).

Герман КИТИН

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .
Фундаментальная вирусология

В Новосибирске на базе исследовательского центра Фун-
даментальной и трансляционной медицины открыли Ин-
ститут вирусологии. В пяти лабораториях ученые изучают 
разнообразие вирусов, эволюцию особо опасных болезней, 
генетику различных организмов, испытывают препараты 
против рака. В штате – 30 сотрудников, многие из них рабо-
тали в известном на весь мир «Векторе».

«Мы занимаемся фундаментальной вирусологией, науч-
ной основой. Это необходимо, так как вирусы есть и будут, 
а опасность может возникнуть всегда, и не только для людей, 
но и для сельскохозяйственных животных», – отмечает директор 
НИИ вирусологии Александр Шестопалов.

До лучших времён
Обогатительная фабрика «Красногорская» в Прокопьевске 

Кемеровской области будет законсервирована из-за проблем 
с отгрузкой продукции предприятия и санкций, а также 
возникших долгов перед работниками.

– Сбыт продукции обогатительной фабрики значительно 
снизился из-за проблем с реализацией, – отметил заместитель 
губернатора Кузбасса Андрей Панов. – В направлении портов 
Дальнего Востока не хватает пропускной способности железных 
дорог, в западном направлении действует эмбарго Евросоюза 
на российский уголь.

По словам Панова, часть работников предприятия переве-
дут на другую фабрику, часть останется в резерве, остальным 
предложат уйти в строительные организации Прокопьевска 
и Новокузнецка. Долги по зарплате будут выплачены.

Аллея чемпионов
В Омске продолжается работа над созданием «Аллеи олим-

пийских чемпионов», которая должна быть открыта в сен-
тябре 2023 года.

На ней установят бюсты омичей, побеждавших на Олимпий-
ских играх разных лет. А также бюст прославленного борца 
Александра Карелина, которого многое связывает с Омском. 
Скульптуры изготовят в мастерской известного скульптора, члена 
Союза художников России Сергея Полегаева. Также в проекте 
участвует знаменитый российский художник Никас Сафронов. 
Он напишет портреты омских чемпионов.

По реке Лене
Ученые Томского госуниверситета (ТГУ) в сотрудничестве 

с коллегами из других городов приняли участие в экспеди-
ции по реке Лене, целью которой была оценка концентрации 
углерода в воде и изучение влияния реки на формирование 
климата.

В состав экспедиции вошли гидрологи, экологи, почвоведы, 
мерзлотоведы и другие специалисты. Подобные исследования 
ТГУ проводит с 2016 года. В рамках международного проекта 
«Сибирские внутренние воды» уже был проведен отбор проб 
из 210 рек и озер, включая Лену, Обь и Енисей. Теперь у ученых 
будет возможность сравнить показатели и то, насколько они 
изменились во времени.

По материалам информагентств подготовил 
 Константин СОМОВ

испытать на себе, каково двигаться в 
снаряжении сапера , вызвались не только 
мальчики, но и девочки.


